

## 金城こども園教育・保育についてのアンケート

評価の方法： A・あてはまる B・ややあてはまる C・あまりあてはまらない D・あてはまらない

	項目	A	B	C	D
1	お子さまは喜んで登園しますか	68	15	4	0
2	お子さまはこども園で、友達と楽しく遊んでいますか	72	14	1	0
3	お子さまは、運動会・遠足などこども園の行事を楽しみにし、参加していますか	75	11	1	0
4	お子さまは自然に触れ体を動かし、色々な物に興味を持っていますか	76	11	0	0
5	こども園は園の方針や目標、活動内容を、お手紙やブログ等を通じ伝えていきますか	72	15	0	0
6	先生達はこども達に対して、笑顔で接していますか	76	11	0	0
7	先生達は目標を踏まえて活動を行っていると思いますか	74	13	0	0
8	先生達は基本的な発達を理解し、こども達と関わっていますか	73	14	0	0
9	先生達はすべての活動において、お子さん一人一人を大切にし、お子さんの人権の尊重を守って関わっているように思いますか	73	14	0	0
10	先生達はこども達に健康的な基本的な生活習慣が身に付くよう接していると思いますか	72	15	0	0
11	先生達は子ども達の遊びを中心に、いろいろな体験や体力作りに取り組んでいると思いますか	81	6	0	0
12	先生達は命を大切にすると心や社会のルールを守るよう接していますか	73	13	1	0
13	先生達は集団の中で話を聞く態度や、話す姿勢を伝えていきますか	73	13	1	0
14	先生達はお子さまに善悪の判断ができるように指導していきますか	73	14	0	0
15	先生達は家庭への連絡を密に行っていますか	63	21	3	0
16	先生達は保護者がお子さまの様子について連絡相談した時又は意見・要望に対して適切に対応していきますか	79	7	1	0
17	保護者として、こども園の方針・決まりを理解していきますか	69	18	0	0
18	保護者として、こども園の行事や活動に積極的に参加していきますか	75	11	1	0
19	こども園の出す文章事務連絡等はその都度確認していきますか	78	9	0	0
20	こども園は保護者や地域等に開かれていると思いますか	66	18	2	1

### <保護者からの意見>

- ・いつも子どもに寄り添っていただきありがとうございます。
- ・朝、送る際に先生方が笑顔で挨拶してくれるので、子どもも朝から元気よく登園できます。ありがとうございます。
- ・園内のケガ、友達とぶつかった話等、こどもから聞くことが多いので、その都度申し送りがあると助かります。お忙しい中で、些細な事かもしれませんが、安全面の共有は保護者からもしっかりできる

よう留意します。よろしく申し上げます。

- ・お迎えの際に、門の横断歩道手間に車を停めている方が最近よく見かけ、夕方の時間帯は交通量が多い為とても危険だと思います。乗り降りだけでの停止（駐車）は仕方がないと思いますが、ハザードを出して車を離れお迎えはしてほしくないと思います。もしくは、現在、小学校の路肩に駐車防止のポールを立ててもいいかなと思います。
- ・他の園に通っていて、本年度から金城こども園へ転園しました。先生方が明るく元気で、子どももすぐに慣れお友達とも仲良く過ごせています。これも、先生方の接し方のおかげだと思います。金城こども園に転園してよかったと思います。
- ・いつもありがとうございます。
- ・先生方一人一人とてもやさしく、そして充実した園の活動になる様尽くされていると感じております。クリスマス会では、各学級毎の掲示物を用意してくださり、園の事をたくさん伝えようとされていることが伝わりました。毎日お忙しい中、いつもありがとうございます。
- ・金城こども園で毎日楽しく過ごしているようで安心して預けることができます。先生方も子ども達に丁寧に接して下さり良い園だと感じます。いつもありがとうございます。
- ・たくさん子ども達と遊んでいただきありがとうございます。一人一人見るのも大変な中、子ども達が楽しく過ごせるよう向き合って下さり感謝いたします。安心して登園できるのも先生方の笑顔、雰囲気、声かけだと思います。
- ・いつもこども園楽しんで通ってくれます。先生方もみんな大好きと伝えてくれます。いつもありがとうございます。
- ・園の行事において七夕（甚平・浴衣）・ハロウィン・クリスマス等、仮装をとり入れてほしい。ブログの写真の画素数が低いので、写真の販売やLINEでの活動報告等を取り入れてほしい。先生方がいつも笑顔で優しく丁寧。ありがとうございます。
- ・いつもありがとうございます。こどもは先生もお友達も大好きで、毎日楽しく過ごしています。
- ・子どもが楽しく通っています。ありがとうございます。一つ気になっていたことがあります。運動会の時、先生方がずっとマスクをしていて、苦しうだな～と感じたこと、私自身先生方のお顔を知らないな～と感じたことです。やはりマスクの弊害といえば、表情が子どもに伝わりにくいと考えており、外せるときにマスクを外すことをとり入れていただけたらと思います。こどももマスクなしで通えることが、私はとてもうれしいです。
- ・こども、保護者に笑顔で接して下さる先生方が多く安心して登園することができました。個人面談では、こどもの成長したことや、頑張っている事、いい所を聞いたかったのですが、努力面が多かったなのでそこは辛かったです。
- ・いつも保育して下さり感謝しています。子どもの特性もあるかもしれませんが、怪我をする回数が多いように感じます。
- ・園庭の砂場の蜂が今後も心配です。子どもの安全を守る環境・対策を強く要望します。
- ・温かい園だと思います。いつもありがとうございます。欠席連絡をEメールで行っていますが、一言でも返事があると、確認できる（送れたかどうか）ので助かります。

金城こども園からアンケートの結果を受けて

103世帯中87世帯84.4%の回答ありがとうございます。

アンケートの結果、金城こども園に通って頂いた皆様から沢山のご意見・励ましの言葉を頂き感謝申し上げます。

幼児教育の無償化が始まり、義務教育ではなく、数多くの就学前施設の選択肢がある中で、金城こども園を選んで良かったといただけるよう園運営ができるよう職員一同努めて参ります。

保育教諭に関して、園での出来事や怪我等について送迎時に伝えるよう努めておりますが、金城こども園でどのように過ごしているか、活動での出来事など情報発信の足りなさの結果に、今後も保護者の皆様とのコミュニケーションをより深められるよう、職員からの声かけを積極的に行い、また園内でのこども達の様子をご覧いただける工夫を行いたいと考えております。

ご意見より

こども園での怪我についてですが、こども達の「やりたい」「やってみたい」が体験できるよう、活動や環境構成の工夫、また、職員の伝達に加え、こども自身が言葉で伝えられるよう取り組んでおります。

子ども達が安心・安全に過ごすを土台に、様々なことを体験し、心と身体の成長を促す関わりを職員に指導しておりますが、安全面の配慮・保護者との共有ができていなかったと反省しております。

こども園でのこども達の様子が保護者の皆様と共有ができるよう指導してまいります。さらに、園庭遊具や自然等、安全について子ども達と考える機会を設け、必要に応じ、立ち入り制限や、お迎え後の園庭解放中止を検討させていただきます。こども達の成長を保護者、職員が共に協力し取り組んでいきたいと考えておりますので、ご家庭で気づいたことがあれば職員への声かけしていただけるようお願いします。

こども園門前の駐車についてですが、金城小学校と同様、徒歩での登園をお願いしています。

いつもご理解・ご協力していただきありがとうございます。

「少しの時間」の行動が思わぬ事故につながることもあります。

保護者の皆様でルールを守り、こども達の安全を守っていただければと思います。

行事の仮装については、行事に取り組む中で、こども達の様子・保護者の皆様の声などから、今後の取り組みについて、職員間で話合う時間を設け取り組んでおります。こども達がより楽しくこども園生活・行事が送れるよう 検討させていただきます。

ブログは、こども園での活動の様子を、保護者の皆様と共有できるよう取り組んでおります。写真は、運営サイトの条件を確認し、画素数等の調整は行いたいと思いますが、できるだけ多くの画像を掲載することを優先したいと思います。写真の販売は検討させていただきます。

欠席時、メールや電話等、対応ありがとうございます。保護者の皆様から連絡を頂き、子ども達の体調面、安全面の確認をさせていただいております。

欠席メール内容に「返信希望」等、一文足していただいたメールのみ、こども園から返信させていただきます。ご理解・ご協力よろしく申し上げます。

職員のマスクの着用については、新型コロナウイルス感染症が流行した3年前から、職員がマスク着用のため、顔や表情が子ども達、保護者の皆様へわかりづらく申し訳ない思いの中、教育保育を進めさせていただいております。

厚生労働省から「屋外はマスク着用原則不要」とありますが、距離を2メートル以上保った会話は教育・保育の現場では難しく、また現在も、感染症が流行しております。感染症の状況を踏まえ、職員のマスク着用は検討させていただきたいと思っておりますのでご理解よろしく申し上げます。

金城こども園では、3歳以上のお子様をお預かりしております。この時期、様々な興味・関心から学びの意欲へつながる大切な時期です。遊びの中で、知的体験を含め、心身の発達が豊かに育つよう集団の個を大切に教育保育を進めてまいります。

こども園での子ども達の様子、怪我の対応等について、保護者の皆様と共有できず、不安や不信感につながったと思います。園児や保護者に寄り添えるよう、職員一人一人がさらに専門知識を深め、幼児理解や保護者支援に当たれるよう、職員教育に励みたいと思います。